



Mi Universidad

Control de Lectura

Alexander Gómez Moreno

Parcial III

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo de 2024

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

VERYGREEN

Alexander Gómez Moreno

Reflexiones sobre el trayecto salud-Padecimiento-Enfermedad-Atención: Una mirada Socioantropológica

En este artículo nos habla sobre el proceso salud-padecimiento-enfermedad-atención con un enfoque socioantropológico, lo cual sera donde cada cultura, estas personas tendran diferentes concepciones sobre la salud y enfermedad, como curar cierta enfermedad e incluso como prevenirlos. Entonces nos hace mención de una concepción ontológica que basicamente es la concepción magico-religiosa, consideraba al enfermo como una persona a la cual se le ha penetrado o quitado algo, por lo tanto, se creia que era causada por una entidad extraña, ya sea fuerzas o espíritus malignos; pero cabe mencionar que el estar sano era un don y que la perdida de este mismo se consideraba un castigo divino, por lo cual para tratar de curar esto se realizaban ritos y exorcismos. Después de esto llego un enfoque biológico, donde ya seria una concepción dinámica, donde esta propone un equilibrio entre el organismo y el ambiente para que la persona estuviera sana, entonces si en dado caso hubiera un desequilibrio, esto causaria la enfermedad. Otra concepción propone la comprensión de la enfermedad por medio de la teoría funcionalista de la acción social, que considera entonces la enfermedad como un hecho social.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Alexander Gómez Moreno



Antropología, Ciencia y Otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

En este artículo nos habla sobre la antropología, que como bien se sabe, esta se encargara de estudiar al ser humano de una forma integral, de sus características físicas y culturales; entonces el artículo nos menciona la antropología según diversos autores, como lo es Sherry Ortner cuestiona la falta de rigurosidad en los estudios de resistencia, argumentando que no profundizan en las tensiones internas de los grupos subordinados ni en su expresión política más amplia; otro autor llamado Ortner critica la persistencia de la dicotomía entre dominados y dominadores, así como la escasez de datos sobre las fricciones internas que caracterizan a algunos grupos; entonces este autor destaca una crisis de representación donde según él limita la capacidad de comprender las motivaciones, deseos y temores de personas involucradas en distintos grupos sociales. Por otro lado el autor D'Andrade critica que el modelo moral no ofrece una buena representación de lo que verdaderamente es la realidad. Por otra parte el artículo también menciona la construcción de conceptos y sujetos en el contexto de la sociedad posrevolucionaria mexicana, donde se discute como algunas poblaciones que son categorizadas y controladas por el Estado, se generan zonas de dominación que van a impactar en la integración de sectores sociales,

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Alexander Gómez Moreno



Antropología, Ciencia y Otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

En este artículo nos habla sobre la antropología, que como bien se sabe, esta se encargara de estudiar al ser humano de una forma integral, de sus características físicas y culturales; entonces el artículo nos menciona la antropología según diversos autores, como lo es Sherry Ortner cuestiona la falta de rigurosidad en los estudios de resistencia, argumentando que no profundizan en las tensiones internas de los grupos subordinados ni en su expresión política más amplia; otro autor llamado Ortner critica la persistencia de la dicotomía entre dominados y dominadores, así como la escasez de datos sobre las fricciones internas que caracterizan a algunos grupos; entonces este autor destaca una crisis de representación donde según el limita la capacidad de comprender las motivaciones, deseos y temores de personas involucrados en distintos grupos sociales. Por otro lado el autor D'Andrade critica que el modelo moral no ofrece una buena representación de lo que verdaderamente es la realidad. Por otra parte el artículo también menciona la construcción de conceptos y sujetos en el contexto de la sociedad porrevolucionaria mexicana, donde se discute como algunas poblaciones que son categorizadas y controladas por el Estado, se generan zonas de dominación que van a impactar en la integración de sectores sociales,

REFERENCIAS

1. Moreno Altamirano L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atencion: una mirada socioantropologica. Medigraphic. Disponible en: <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>
2. Gomez F. J. (2012). Antropologia, creencia y otro conocimiento. Reflexion sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Vol. 35. No. 137. Disponible en: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003
3. Lain Entralgo P. (1978). Historia de la Medicina. Biblioteca Digital Manuel de Miguel de Cervantes. Cap. 5-6. Pag. 223-241. Obtenido de: <https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>